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MINUTA DE REUNION DE LA REUNIÓN DEL COMITÉ DE ENERGÍA DE LA ASOCIACIÓN DE 
UNIVERSIDADES DEL GRUPO MONTEVIDEO (AUGM). 

 
A los 11 días del mes de octubre de 2023 siendo las 8:45hs, en la ciudad de Asunción, Paraguay 
en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de Asunción, se reunió el Comité 
Académico de Energía de la AUGM.  
 
Estaban presentes los siguientes representantes: 

Dra. Carina Guzowski, UNS, Argentina. 
MBA. Ing. Tatiana Aleida Vicker Mezza USFX, Bolivia" 
Dr. Agnelo Marotta Cassula, UNESP; Brasil. 
Dr. Andrés Mendiburu, UFRGS, Brasil 
Ing. Patricia Arnera, UNLP; Argentina. 
Dr. Jean Claude Pulfer. UNA, Paraguay 
Dr. Diego Herbin Stalder. UNA., Paraguay 
Dr. David Franc, UNA, Paraguay 
Dr. Victorio Oxitilia, UNA, Paraguay 
 
 

Se encuentran conectados de manera remota a la reunión   
Dr. Héctor Chavez, USACH, Chile. 
Dra. Ana Lía Guerrero, UNS, Argentina. 
Mg. Ing. Agr. Cecilia Rebora; UNCuyo; Argentina. 
Dr. Javier Schmidt, UNL 
Dr. Elvo Calixto Burini Junior, USP, Brasil 
Dra Silvia Daniela Romano, UBA, Argentina. 
Ing. Marcelo Germán Vega, UNR; Argentina. 
Dr. Octavio A. Valsechi, UFSCar; Brasil 
Dr. Alejandro Gutierrez, UDELAR; Uruguay. 
Dr. Héctor Chiachiarini, UNS; Argentina. 
Dr. Hugo Daniel Zurlo, UNNE; Argentina. 
Dr. Pedro Cabral,  
Dr. Oscar Trochez, UNI, Paraguay 

 
Invitados: 

Dr. Álvaro Rico, AUGM 
Dr. Juan Manuel Sotelo, AUGM 
 

 
 
Previo agradecimiento de la Dra. Cuzowski a las autoridades de la UNA por el recibimiento, se 
trataron los siguientes temas: 
 
1. Aprobación del texto “Fundamentos del Recurso Solar”. 
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Se informa a los integrantes del Comité que el Dr. Gonzalo Abad de UDELAR ha evaluado 
favorablemente el texto “Fundamentos del Recurso Solar”, propuesto por el profesor 
Leonardo Assaf. Los integrantes del CAE toman conocimiento de ello y consideran válida 
la aprobación del referido documento. 
 

2. XIV Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales 
Se toma conocimiento  

3. Maestría en Transiciones Energéticas. 
El Profesor Marcelo Vega manifiesta que la maestría ya ha sido aprobada por la CONEAU y 
que el año próximo comienza la primer cohorte. 

4. Se conecta a la reunión el profesor Hector Chiacchiarini manifestando su renuncia como 
representante de la UNS en el CAE. Todos los integrantes del comité manifiestan su 
agradecimiento por el trabajo que ha llevado a cabo el profesor Chiacchiarini poniendo de 
relevancia especialmente el esfuerzo que significó la realización del primer libro del Comité 
Académico de Energía que se realizó desde la UNS. Asimismo se manifiesta en la reunión 
que los dos objetivos que tuvo el Comité que fueron : tener el libro y armar un curso de 
postgrado entre todas las universidades del CAE fueron posibles gracias al esfuerzo de la 
UNS. 

5. Se realiza una evaluación del Curso de Postgrado en energías renovables que congrega 12 
profesores de cuatro países del CAE. Carina Guzowski manifiesta que se recibieron más de 
100 consultas y se inscribieron 60 alumnos. Es un curso totalmente gratuito para los 
alumnos y los profesores no cobran honorarios por sus clases. Se presentó la moción de 
qué universidad continuará con el dictado del curso. No se pudo resolver . Queda para la 
próxima reunión del comité.  

6. Ingresan a la reunión el Prof. Alvaro Rico y el Prof. Juan Manuel Sotelo. Se conversa sobre 
la posibilidad de que el curso pudiera ser arancelado para ayudar a las universidades que se 
hacen cargo del curso. El Prof. Alvaro Rico manifiesta que por el momento no es posible ya 
que iría en contra de los fundamentos de AUGM y que deber ser resuelto por el Consejo de 
Rectores. Se deja la inquietud. 

7. Se realiza el traspaso de la coordinación del Comité Académico de Energía siendo el nuevo 
coordinador del comité el Profesor Hector Chavez de USACH. Se la da la bienvenida 
. 

 

 


